

QUART

eine Jukebox in Bern West

www.quart-jukebox.ch

Sehr geehrte Medienschaffende

Ob kulturell, kulinarisch, sportlich, politisch oder gesellschaftlich: Es läuft viel in Bern West. Momentan sogar ein bisschen mehr als sonst, denn von Bümpliz und Bethlehem über Stöckacker bis Oberbottingen feilen die Quartierbewohner:innen an einem vielseitigen Programm, das vom 3. bis 10. Juni 2023 im Festival *QUART* gipfeln wird.

Das aus dem «Hauptstadtkultur»-Fonds geförderte Projekt *QUART – eine Jukebox in Bern West* hat zum Ziel, auf nachhaltige Weise Theater und Musik, Film und Tanz, Poesie und kulinarische Akrobatik, soziokulturelle Animation und den Reichtum des Schul- und Vereinslebens in Bern West zu einem grossen Ganzen zu verknüpfen. Dies geschieht unter der künstlerischen Leitung der Theaterschaffenden und Kulturvermittler:in Sinje Homann und Christoph Hebing.

Für ein unvergessliches Spektakel mit, für und in Berns Westen arbeiten zahlreiche Personen bereits seit letztem Jahr. Zum Beispiel begegnen sich im Jugendtheaterclub Theater kennt keine Grenzen TTKG von Junge Bühne Bern junge Menschen mit und ohne Migrationserfahrung, um gemeinsam einen Beitrag zu erarbeiten, den sie im Rahmen des Festivals zur Aufführung bringen. Der Berner Autor Guy Krneta tüfelt mit Schulklassen an Texten für den grossen Event. Und die Musiker Fabian Chiquet, Moritz Alfons und Joël Fonsegrive sorgen dafür, dass zusammen mit beteiligten Musiker:innen aus dem Stadtteil 6 der Sound für *QUART – eine Jukebox in Bern West* kreiert wird.

Die Festival-Jukebox tourt bereits seit September 2022 durch die Quartiere und lädt an verschiedenen Events Bewohner:innen ein, ihre persönlichen Geschichten zu erzählen, ihre Lieder zu teilen, für einander zu kochen oder sich gegenseitig ihre traditionellen Kleider vorzustellen. Zahlreiche Ideen für das grosse Festival im Juni sind in diesen Jukebox-Events entstanden. Damit will *QUART* die Vielschichtigkeit der Aktivitäten im gesellschaftlich-kulturellen Zusammenleben in Bern West sichtbar machen. Bestehendes soll dabei entdeckt und neue Beziehungen zwischen Menschen und Organisationen sollen geknüpft werden.

Als nächstes macht die Jukebox am 25. März im Bienzgut und am 28. April auf dem Spielplatz Winterhalde Halt. Im März kann für den Jahrmarkt gebaut, gemalt und gehämmert werden. Im April werden die heimischen Schmetterlinge etwas genauer unter die Lupe genommen. Das NaturFest feiert den Frühling und wird gemeinsam von und mit Schüler:innen des Schulhauses Tscharni und dem Kindergarten Fellergut II sowie vom lokalen Schmetterlingsexperten Papa Papillon präsentiert.

Alle, die etwas zum Openair-Festival in Bern West beitragen möchten, können dies tun, auch kurzfristig. Gesucht werden engagierte Personen für den Festival-Jahrmarkt im Juni – bestehend aus Buden und Ständen –, die gestalten, Kulinarisches verkaufen oder gemeinsam kochen wollen, die Geschichten aus ihrem Leben erzählen oder einfach beim Aufbau, Einlass oder an der Bar mithelfen wollen.

QUART bringt die Bewohner:innen, die sozialen und kulturellen Einrichtungen, Kirchgemeinden, grosse und kleine Unternehmen, Vereine und Organisationen des gesamten Stadtteils Bern West zusammen. Das Festival wird der Abschluss eines ereignisreichen, vielseitigen Jahres sein. Feiern Sie mit uns!



Vielen Dank, dass Sie über das Kulturprojekt *QUART – eine Jukebox in Bern West* in Ihrem Medium berichten.
Für Auskünfte stehen Ihnen zur Verfügung:

Co-Projektleitung:

Christoph Hebing, 079 509 53 42, christoph.hebing@junge-buehne-bern.ch

Sinje Homann, 079 703 59 07, sinje@gmx.ch

Vereinspräsident:

Urs Rietmann, 079 456 58 85 urs.rietmann@fuer-angelegenheiten.ch

[Fotos zum Projekt QUART – eine Jukebox in Bern West](#) © Quart22

